
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16.03.23 
 

Anwesend: Herr Eickelmann, Herr Graf, Herr Kandolf, Frau Borinski, Frau Kollmeier 
 
entschuldigt: Frau Minke, Frau Kindling 
 
Beginn: 19.00 Uhr 
 
Topp 1 – Begrüßung 
Herr Eickelmann begrüßt alle Anwesenden der Mitgliederversammlung und macht den Vorschlag, 
dass er im Vorfeld zur nächsten Mitgliederversammlung einen „Reminder“ per Mail schreibt – dann 
kommen beim nächsten Mal vielleicht mehr Mitglieder. 
 
Topp 2 – Feststellung der Beschlussfähigkeit und der fristgerechten Einladung 
Herr Eickelmann stellt die Beschlussfähigkeit und die fristgerechte Einladung fest. 
  
Topp 3 – Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird genehmigt. Es gibt keine Ergänzungen. 
 
Topp 4 – Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 23.06.22 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
Topp 5 – Jahresbericht 
Herr Eickelmann: 
- Nachdem die Einschränkungen rund um die Coronapandemie nun weitgehend aufgehoben 
 sind, freut sich der Förderverein wieder über mehr Normalität und die Möglichkeit der 
 Wiederaufnahme seines Wirkens! 
-  Die Infoveranstaltung für die neuen 1. Klassen sowie die Einschulungsveranstaltung sind 
 gut verlaufen. Der Förderverein hat den Klassen zum Schulstart Spielekisten überreicht 
 (Schaumstoffbälle, Springseile, „Pferdegeschirr“, Straßenmalkreide). 
-  Im vergangenen Jahr hat der Förderverein folgende Projekte unterstützt: „I can do“, „Mein 
 Körper gehört mir“, „Stark ohne Muckis“, Errichtung des Gartengerätehauses 
- Der Kinoabend im November wurde erneut sehr gut angenommen und soll im kommenden 
 Spätherbst wieder stattfinden. 
 
Topp 6 – Bericht des Schatzmeisters 
Herr Graf als Schatzmeister berichtet über Kassenstand, Mitgliederzahlen, Ein- und Austritte : 
(siehe Anlage) 
 
Topp 7 – Bericht der Kassenprüfer 
Herr Kandolf als Kassenprüfer berichtet, dass zusammen mit Frau Kindling und Herrn Graf am 
06.03.23 die Kassenprüfung stattgefunden hat. Die Kasse wurde ordentlich und sachlich richtig 
geführt. Herr Kandolf schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. Des Weiteren bedankt sich Herr 
Kandolf nochmals ganz herzlich für die „Verabschiedungs-Süßigkeit“ (Honig). 
 
Topp 8 – Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
Topp 9 – Wahl (für zunächst 2 Jahre) 
Herr Eickelmann bedankt sich bei Herrn Kandolf für dessen langjährige Mitgliedschaft und sein 
Engagement als Kassenprüfer und berichtet, dass sich auch Herr Taylor aus dem Förderverein 



zurückziehen möchte. Das Konto für die Schulbekleidung, welches Herr Taylor verwaltet hat, muss 
noch übergeben werden. 
 
Alle Anwesenden sind für Wahlen durch Handzeichen. 
 a) der/des 2. Vorsitzende/r 
 Frau Borinski stellt sich für zwei weitere Jahre zur Wiederwahl und wird einstimmig 
 gewählt. Frau Borinski nimmt die Wahl an. 
 b) der/des Schriftführer/in 
 Frau Kollmeier stellt sich zur Wiederwahl und wird einstimmig gewählt. Frau Kollmeier 
 nimmt die Wahl an. 
 c) der/des Kassenprüfer/in 
 Frau Kindling stellt sich in Abwesenheit zur Wiederwahl (siehe Anlagen: schriftliche 
 Willensäußerung) und wird einstimmig gewählt. Frau Minke stellt sich, ebenfalls in 
 Abwesenheit, zur Wahl (siehe Anlagen: schriftliche Willensäußerung) und wird ebenso 
 einstimmig gewählt. 
 d) der 5 Mitgliedes des Verwaltungsbeirates 
 Folgende 3 Mitglieder stellen sich (in Abwesenheit) für den Verwaltungsbeirat zur 
 Wahl: 
 1. Mitglied: Frau Kindling 
 2. Mitglied: Frau Minke 
 3. Mitglied: Frau Wölfler 
 Alle drei Mitglieder werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. Die Posten für 
 die zwei weiteren Mitglieder bleiben vakant. 
 
Die Mitgliederversammlung bedankt sich bei allen Anwesenden für die Bereitschaft und betont, 
dass nun aktive Werbung für die Besetzung der zwei vakanten Beiräte, den 1. Vorsitz und das Amt 
des Schatzmeisters betrieben werden muss. Herr Eickelmann zieht sich in einem Jahr als 
Vorstandsvorsitzender zurück, würde dann aber als Beiratsmitglied weiterhin tätig sein wollen. Als 
1. Vorsitzende/r wäre ein Elternteil eines neuen Erstklässlers/in optimal. 
 
Topp 10 – Planung einer Kinoveranstaltung in der Grundschule 
Frau Kollmeier berichtet über die Kinoveranstaltung. Die Schülerinnen und Schüler unserer Schule 
haben dieses Angebot wieder sehr gut angenommen, so dass eine weitere Veranstaltung für dieses 
Jahr im Spätherbst (Mitte November) geplant wird. Frau Kollmeier kümmert sich um die 
Terminabsprache mit Frau Behre. Zur Erleichterung der doch sehr aufwendigen Organisation ist 
eine digitale Anmeldung und Filmauswahl angedacht.    
 
Topp 11 – Weitere Veranstaltungen im Schuljahr 2022/23 und 2023/24 
 
- Einschulung (19.08.23): 
- Die Hälfte der im letzten Jahr bestellten Kuchenmenge und etwas weniger Laugengebäck 
 reichen völlig aus. 
- Überlegung: anderer Getränke-Lieferer? 
- Wir müssen die Preise anpassen (erhöhen). 
    
 Die nähere Planung der Einschulungsveranstaltung erfolgt in einer Vorstandssitzung (mit 
 Beirat) im kommenden Juni. 
 
- Projekt-Zirkus „Tausendtraum“ (19. - 25.06. 2023): Mit dieser Veranstaltung hat der Förderverein 
nichts zu tun, daher entfällt hier sowohl Vorbereitung als auch Werbemöglichkeit. 
 



- Schulfest: Das Schulfest anlässlich „70 Jahre Grundschule Am Sandberg“ musste 2020/21/22 
wegen Corona leider ausfallen und kann in diesem Jahr wegen des Zirkus „Tausendtraum“ nicht 
stattfinden. Es wird für das Schuljahr 2023/24 geplant. 
 
 
Topp 12 – Anträge an den Förderverein 
Nach intensiver Diskussion, welche Projekte und Anträge unterstützt werden können, sind folgende 
(Vorrats-) Beschlüsse einstimmig gefasst worden: 
 
-  Erweiterung des Baumhauses mit einer Rutsche: Dank der Großspende der „Sandkörnchen“          
 kann die Rutsche finanziert werden: Die Kosten für die Rutsche belaufen sich auf etwa 
 29.000 Euro. Der Förderverein und die Schule übernehmen etwa 24.000 Euro, die 
 Stadt/der Stadtteil unterstützt mit der Differenz (etwa 5000 – 6000 Euro). Zur Einweihung 
 der neuen Rutsche soll der Bürgermeister und die Presse eingeladen werden und an der 
 Rutsche soll ein Messingschild „Gesponsert vom Förderverein“ angebracht werden. 
- Unterstützung der Klassen mit 100 Euro pro Schuljahr wird fortgesetzt 
- „Mein Körper gehört mir“ und „I can do“: Vorratsbeschluss jeweils 500 Euro 
- „Lubo aus dem All“: Vorratsbeschluss 200 Euro 
- Material für ukrainische Schüler/innen: Vorratsbeschluss 300 Euro 
- Spielekisten für neue 1. Klassen: Vorratsbeschluss 400 Euro 
- Schulfest: Vorratsbeschluss 2000 Euro 
- Leinwand (von hinten zu bestrahlen): einmalig 300 Euro (zuvor aber über eine 
 Bedarfsmeldung die Beschaffung versuchen) 
-  „Stark auch ohne Muckis“ und „Puppentheater“: keine finanzielle Unterstützung 
- DAZ: Etat der Schule nutzen 
 
 
Topp 13 – Verschiedenes 
-  Das „Roll-up“ des Fördervereins ist eingetroffen und damit ist Außenwerbung ab sofort 
 besser möglich! 
- Alle Anwesenden bedanken sich bei Herrn Eickelmann für die Leitung durch die Sitzung 
 und seinen Einsatz. 
- Das nächste Treffen wird eine Vorstandssitzung mit Beirat am Dienstag, 13.06.2023 um 19 
 Uhr bei Herrn Eickelmann. 
 
Ende der Mitgliederversammlung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
     
Sandra Kollmeier, Schriftführerin 


